

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики**

Аннотация к дипломной работе

**ФУНКЦИОНИРОВАНИЕ СИНОНИМИЧЕСКИХ КОНЦЕПТОВ
«СЧАСТЬЕ» И «УДАЧА» В РУССКОЙ ЛИНГВОКУЛЬТУРЕ (НА
ПРИМЕРЕ ПАРЕМИЙ)**

Ильханов Ильхан Араздурдыевич

Научный руководитель Головня Анастасия Ивановна

2017

РЕФЕРАТ

Ключевые слова: **ЯЗЫКОВАЯ КАРТИНА МИРА, НАИВНАЯ КАРТИНА МИРА, КОНЦЕПТ, КОНЦЕПТУАЛИЗАЦИЯ, ПАРЕМИЯ, ЛЕКСЕМА, КОГНИТИВНАЯ ЛИНГВИСТИКА, ЛИНГВОКУЛЬТУРОЛОГИЯ.**

Общий объем дипломной работы составляет 68 страниц, из них основной текст – 56 страницы. Работа состоит из введения, двух глав, заключения, списка использованных источников (включает 60 наименований) и двух приложений.

Объектом исследования выступают пословицы и поговорки русского языка с семами *счастье* и *удача*.

Предметом исследования является функционирование концептов *счастье* и *удача* в русской наивной картине мира.

Целью работы является описание функционирования концептов *счастье* и *удача* в русской культуре (на материале паремий).

Методы, использованные при анализе: метод количественных подсчетов, метод сплошной выборки, описательный.

Научная новизна результатов самостоятельно проведенного исследования определяется тем, что впервые иностранцем-туркменом были проанализированы концепты *счастье*, *удача* в русских пословицах и поговорках с семами *счастье* и *удача* и выявлены особенности их функционирования в русской лингвокультуре.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы подтверждается ссылками на использованные лексикографические источники: Даль, В.И. Пословицы и поговорки русского народа / В.И. Даль. — М; Правда, 1987, — 656 с.

Фактический материал насчитывает 234 единицы русских пословиц и поговорок с семами *счастье* и *удача*.

Практическая значимость работы состоит в том, что результаты исследования могут быть использованы в практике обучения инофонов, при составлении словарей, справочников, учебных пособий по изучению пословиц и поговорок в русском языке, а также в теоретических исследованиях по вопросам изучения пословичного фонда в межкультурной коммуникации.

ABSTRACT

Keywords: **LINGUISTIC WORLDIMAGE, NAIVE WORLDIMAGE, CONCEPT, CONCEPTUALIZATION, PAROEMIA, LEXEME, COGNITIVE LINGUISTICS, CULTURAL LINGUISTICS.**

The total volume of the thesis is 68 pages. The main text takes 56 pages. The diploma paper consists of an introduction, two sections, conclusion, list of references (60 sources) and two annexes.

The object of the research: proverbs and sayings of the Russian language with the semes '*happiness*' and '*luck*'.

The subject of the research: the functioning of the concepts '*happiness*' and '*luck*' in the Russian naive worldimage.

The aim of the research is to describe the functioning of the concepts of '*happiness*' and '*luck*' in Russian culture (on the basis of paroemiae).

Methods of the research: the method of quantitative calculations, the method of continuous sampling, descriptive method.

The scientific novelty of the results of an independent study is determined by the fact that the concepts of *happiness* and *luck* with the semes happiness and luck were analyzed in Russian proverbs and sayings for the first time by a Turkmen foreigner, and the features of their functioning in Russian linguistic culture were revealed.

The reliability of the materials and the results of the thesis is confirmed by the references to the lexicographic sources: Dahl, V.I. Proverbs and sayings of the Russian people/ V.I. Dahl. - M; True, 1987, - 656 p.

The factual material consists of 234 units of Russian proverbs and sayings with the semes '*happiness*' and '*luck*'.

The practical relevance of the research: the results of the research can be used in teaching foreign languages, when compiling dictionaries, reference books, study guides on the study of proverbs and sayings in the Russian language, and also in theoretical research of the study of the proverbial fund in intercultural communication.